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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Массовый забег "Марафон здоровья" проведут на Таймыре в рамках "Лыжни России" 
25 февраля в Дудинке пройдут открытые чемпионат и первенство Таймыра по лыжным 

гонкам, по окончании которых в рамках Всероссийской массовой лыжной гонки "Лыжня 
России" состоится массовый забег "Марафон здоровья". Соревнования стартуют в 13:00 на 
лыжной базе в районе дома №19 по ул. Полярной, рассказали сегодня в таймырской 
администрации.  

Подготовленным спортсменам предстоит преодолеть дистанции: 1,5 км для девушек и 
женщин, 3 км – для юношей и мужчин. Лыжникам в возрасте до 17 лет (включительно) для 
участия в соревнованиях необходимо иметь допуск врача, а участникам от 18 лет и старше – 
допуск врача или подтверждение персональной ответственности за свое здоровье. Массовый 
забег пройдет на дистанцию 1,5 км.  

Команды, занявшие призовые места в соревнованиях, наградят кубками, медалями и 
грамотами. Участники "Марафона здоровья" получат памятный подарок (спортивная 
шапочка).  

В администрации Таймыра не исключают, что соревнования могут быть перенесены по 
погодным условиям. Так, сильные морозы не позволили провести 11 февраля  норильский 
этап XXXV Всероссийской массовой лыжной гонки. На старт норильчане выйдут, 
ориентировочно, в первой декаде марта. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дорогу в аэропорт из Дудинки и Норильска частично перекрыли. На севере края вновь 
бушует метель 
 На севере Красноярского края трассу из Дудинки в аэропорт «Алыкель», а также дороги 
Норильск-«Алыкель» и Норильск-Кайеркан частично перекрыли. Об этом «Комсомольской 
правде»-Красноярск сообщили в пресс-службе ГУ МЧС региона. 
 На дорогах ограничили движение легкового транспорта, автобусы и грузовые машины 
отправляют колоннами в сопровождении снегоочистительной высокопроходимой техники. 
Ситуацию на трассах контролирую сотрудники патрульной службы отдела полиции 
Норильска. Такие меры приняты из-за того, что на севере края вновь разгулялась стихия. На 
Таймыре бушует метель, ограничена видимость. Аэропорт работает по фактической погоде. 
 Напомним, год назад в Норильске и Дудинке «черная» пурга бушевала около двух 
недель. Ветер был такой силы, что срывал рекламные щиты и кровли, крушил заборы, как 
спички ломал стойки светофоров и дорожных знаков. В результате разгула стихии погибла 
молодая женщина – на нее упала сорванная ураганом крыша магазина. 

«Комсомольская правда» 
 
"Островок спокойствия" организовали в дудинской библиотеке при поддержке 
"Норникеля" 
 В детской библиотеке Дудинки завершена реализация проекта "Открытая дверь". Эта 
инициатива вошла в число победителей конкурса соцпроектов благотворительной программы 
компании "Норникель" "Мир новых возможностей".  
  Как сообщили сегодня в отделе общественных связей дудинской администрации, на 
грант, предоставленный "Норникелем", в учреждении культуры организовали сенсорную 
комнату для детей и подростков с ограниченными возможностями здоровья, а также всех 
остальных юных читателей.  
  На "островке спокойствия" можно отдохнуть, почитать книгу, пообщаться с друзьями и 
знакомыми. Уют, который обеспечивают кресла-пуфы, аквариум и интерактивное панно, и 
атмосфера помещения должны, по замыслу создателей сенсорной комнаты, поднимать 
настроение и помогать справляться с негативными эмоциями. 

"Таймырский Телеграф" 
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Продолжается сбор средств на лечение юной жительницы Дудинки 
В рамках XIII акции "Жить побеждая" продолжается сбор средств на лечение юной 

жительницы Дудинки. У Лизы Бекетовой серьезное поражение нижней трети правой лучевой 
кости и мягких тканей предплечья.  

 Сейчас ребенок проходит дорогостоящее лечение в научно-исследовательском 
институте детской онкологии и гематологии при Российском онкологическом научном центре 
имени Н.Н. Блохина в Москве. В связи с острой необходимостью проведения 
дополнительного обследования, курса химиотерапии и операции, организаторы акции 
передали часть средств на лечение ребенка досрочно. 14 февраля в городском Доме 
культуры состоялась передача взносов в сумме 237 тыс. руб. 

 Благотворительные средства на лечение девочки принимаются в кассе ГДК до мая. 
Дополнительную информацию можно получить по телефонам в Дудинке: 5-24-27, 5-17-72. 

 Проект "Открытая дверь" направлен на социальную адаптацию и интеграцию в 
общественную жизнь детей и подростков с ограниченными возможностями здоровья. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Реконструкция ВПП аэропорта Норильска начнется 5 июня 
Реконструкция взлетно- посадочной полосы (ВПП) аэропорта Алыкель в Норильске, 

основного аэропорта севера Красноярского края, начнется 5 июня, сообщила пресс-служба 
мэрии Норильска. 

"По словам представителя генподрядчика, 27 мая планируется приступить к переносу 
порога взлетно-посадочной полосы, а с 5 июня - непосредственно к реконструкции. Техника и 
персонал будут задействованы в необходимых объемах, никаких рисков для срыва сроков и 
объемов работ не предвидится, исключение могут составить форс-мажорные погодные 
условия", - говорится в сообщении. 

На совещании в Росавиации 14 февраля представитель генерального подрядчика 
отметил, что сейчас в круглосуточном режиме проводятся работы по устройству патрульной 
дороги по периметру аэродрома, завозятся материалы для бетонных работ, устанавливается 
необходимое оборудование по электрообеспечению строительной площадки. Подрядчиком 
освоено 2,59 млрд рублей, в 2017 году на реконструкцию выделяется еще 1,7 млрд рублей. 

Как сообщалось ранее, во время реконструкции ВПП аэропорт не сможет принимать 
воздушные суда типа Boeing, их заменят самолеты малой авиации. 

Реконструкция аэропорта Алыкель в Норильске началась в 2016 году, самолетам была 
доступна полоса в 2,5 км, что позволило не ограничивать пассажирские и грузоперевозки. 
Однако в этом году работы будут вестись уже на участке ВПП длиной более 1 км. 

Работы планируется завершить в сентябре 2018 года. Финансирование ведется в рамках 
федеральной целевой программы "Развитие транспортной системы России (2010-2020 
годы)", 9,6 млрд рублей на ее реализацию направил федеральный бюджет, 3 млрд рублей - 
компания "Норильский никель". 

ТАСС 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
14-дневный отдых на острове Хайнань – новая программа, запущенная в ЗФ 
"Норникеля" в рамках оздоровительной кампании этого года 

В Заполярном филиале "Норникеля" в рамках оздоровительной кампании этого года 
запущена новая программа. 14-дневный отдых на острове Хайнань (Китай), как ожидается, 
станет хорошей альтернативой летним поездкам в теплые края.  

Как известно, второй этап реконструкции взлетно-посадочной полосы норильского 
аэропорта, который продлится с июня по середину сентября, повлияет на распределение 
путевок по месяцам (но не приведет к сокращению их числа). Сроки действия новой 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

программы – с 10 февраля по 6 мая. Посетить курорт Южно-Китайского моря по 
предоставленным "Норникелем" путевкам смогут порядка 2000 человек. 

"Хайнань находится практически на одной широте с Таиландом. Там морской 
тропический климат, который нравится многим норильчанам. Есть возможность пройти 
лечение по методикам традиционной китайской медицины: травяные сборы, иглотерапия, 
массаж. Отдых организован на базе двух отелей высокого уровня (четыре и пять звезд) – 
Sunshine Resort Untime Sanya и Huayu Resort & Spa Yalong Bay Sanya", – рассказал сегодня 
журналистам Александр Толочко, начальник отдела оздоровления и отдыха работников 
управления по персоналу и социальной политике ЗФ "Норникеля". 

Для участников программы предусмотрено оформление групповой визы для въезда в 
КНР. Авиаперелет организован чартерным рейсом авиакомпанией NordStar (дочернее 
предприятие "Норникеля") по маршруту Красноярск – Санья (о. Хайнань) – Красноярск. 
Норильчан размещают в двухместных номерах. Предусмотрено трехразовое питание по 
системе "шведский стол". В стоимость путевки входит осмотр врача и три процедуры на базе 
медицинского центра. Познакомиться с островом северянам позволит бесплатная обзорная 
экскурсия. В каждом отеле есть русскоговорящий представитель. Работник "Норникеля" 
вносит 20 тыс. руб., оплачивая лишь 18% стоимости путевки (110 тыс. руб.).  

Первый заезд норильчан состоялся в минувшую субботу и, по словам Александра 
Толочко, уже поступают положительные отзывы о пребывании на острове Хайнань. "Все 
довольны первыми днями отдыха, активно лечатся. Надеемся, что новая программа 
работникам компании понравится", – сказал он. 

 Что касается других направлений отдыха, то они уже хорошо знакомы норильчанам. Так, 
путевки на курорт Белокуриха, расположенный в предгорье Алтая, работникам компании 
будут предлагать круглый год. В Болгарии можно будет отдохнуть, традиционно, с апреля по 
октябрь. Востребованный среди норильчан отдых в Крыму организован в период с середины 
апреля по май, а также в сентябре–ноябре. Весь год в Сочи действуют программа отдыха в 
санатории "Заполярье" (количество летних путевок снижено всего на 700 штук) и 
совмещенная программа санаторий "Роза Спрингс" (горный курорт "Роза Хутор") – отель 
"Имеретинский" (пляжный отдых). 

 В целом оздоровительная кампания – 2017 охватит 20,5 тыс. работников "Норникеля", 
что соответствует ежегодному уровню. На отдых и оздоровление сотрудников филиалов и 
РОКС "Норникеля", расположенных в Норильском промышленном районе, в текущем году 
будет направлено свыше 2 млрд. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

На строительство больниц и поликлиник в Красноярском крае добавят около 1 млрд 
рублей 

В 2017 году объем средств на строительство медицинских учреждений планируют 
увеличить примерно на 1 млрд рублей. Об этом накануне сообщил губернатор региона 
Виктор Толоконский на итоговой коллегии краевого министерства здравоохранения. 

Как рассказали в пресс-службе губернатора, как и прежде, работа на строительных 
площадках краевых медицинских учреждений продолжится, в том числе и на объектах 
Универсиады. Так, к концу текущего года в Норильске достроят перинатальный центр. Виктор 
Толоконский подчеркнул, что объем ассигнований на укрепление материальной базы отрасли 
будет расти. 

«Объем средств на строительство и реконструкцию зданий больниц и поликлиник края 
будет увеличиваться. Я посмотрел объекты во многих муниципалитетах, степень их износа 
очень большая. Потребность в реконструкции с каждым годом только возрастает. И эту 
работу нельзя откладывать. У нас уже принята достаточно большая инвестиционная 
программа, но ее нужно увеличивать. Мы предложим депутатам Законодательного Собрания 
уже в бюджете 2017 года увеличить объем средств, которые будут направлены на 
инвестиционные программы и технологические цели. Я также поставлю задачу правительству 
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региона в 2018 году нарастить объем средств на строительство и ремонт объектов 
медицины. Ориентировочная сумма увеличения – 1 млрд рублей», — рассказал глава края. 

Кроме того, Виктор Толоконский отметил, что повысить эффективность оказания 
медицинской помощи нельзя без увеличения бюджета фонда обязательного страхования. 
«Появляются новые технологии лечения, закупается новое оборудование. У нас растет 
уровень оказания помощи. Но все это требует дополнительных расходов. Растут затраты, но 
бюджет не меняется. Сегодня его увеличение — одна из главных задач в области 
медицины», — сказал Виктор Толоконский. 

Руководитель Федеральной службы по надзору в сфере здравоохранения Михаил 
Мурашко, который накануне посетил крупнейшие лечебные учреждения региона, одобрил 
планы министерства по развитию больниц и поликлиник Красноярского края. «Абсолютно 
правильно расставлены приоритеты развития. У вас очень хорошая материально-
техническая база, которой может похвастаться далеко не каждый регион. С таким 
обеспечением сейчас главное — это грамотная тактика лечения каждого пациента при 
помощи всех технических средств, которые у вас уже имеются», — отметил Михаил Мурашко. 

newslab 
 
В Красноярске вырастет стоимость платного высшего образования  

С этого учебного года во всех вузах страны существенно повысится стоимость 
обучения. Первыми об этом заявили в Сибирском федеральном университете, где размер 
оплаты увеличится в 1,5-2 раза.  

Вступил в силу приказ Министерства образования и науки Российской Федерации № 
1051. Согласно документу, размер оплаты в вузах не может быть ниже величины 
нормативных затрат на обучение бюджетного студента. 

Как пояснили DK.RU в пресс-службе СФУ, в университете уже разработали систему 
снижения стоимости платных образовательных услуг для студентов-платников с высокими 
баллами ЕГЭ.  

«Раньше государство платило и за бюджетников, и за студентов, обучающихся на 
договорной основе. Теперь все вузы страны должны уровнять стоимость платного обучения с 
затратами, которые уходят на обучение студентов-бюджетников», – пояснили в пресс-службе.    

Отметим, изменения затронут студентов-очников, которые поступят в этом учебном 
году. «Таким образом, для более чем 80 % направлений подготовки по бакалавриату и 
специалитету стоимость увеличится в 1,5–2 раза», – говорится на сайте СФУ. 

В СФУ размер скидки будет варьироваться от 10 до 50 % и меняться в зависимости от 
выбранной специальности. Все направления подготовки в СФУ разбили на 5 групп. 

В первой группе 55 инженерных и естественно-научных направлений, приоритетных 
для Красноярского края (биология, прикладная химия, электроника и наноэлектроника, 
теплоэнергетика и теплотехника и другие). Платники, набравшие за ЕГЭ 180 баллов получают 
скидку 50%. 

Во второй – социально-гуманитарные направления. Первокурсники, набравшие 195 
баллов и выше, смогут получить снижение стоимости на обучение в размере 35 %. 

В отдельную группу выделили два спортивных направления «Физическая культура» и 
«Рекреация и спортивно-оздоровительный туризм». Здесь вне зависимости от полученных 
баллов ЕГЭ для всех платников будет снижена стоимость на 35%. Таким образом, плата за 
обучение сохранится в размере прошлогодней. Такое же правило будет действовать для 
педагогических направлений. 

В пятой группе «лидеры набора»: около 10 самых высококонкурсных направлений 
(экономика, таможенное и нефтегазовое дело, лингвистика, архитектура и другие). 
Первокурсникам, получившим свыше 210 баллов по ЕГЭ, снизят стоимость обучения на 10%. 

Скидка на обучение будет действовать только при положительных оценках студента. 
 
  Добавим, также ранее в университете действовало «Положение о порядке уменьшения 
стоимости обучения (предоставления скидки) по основным образовательным программам в 
СФУ». Каждый институт предоставлял скидки студентам-платникам, которые обучались на 
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«отлично». Однако январское заседание учёного совета СФУ признало данный 
документ утратившим силу. 

При этом для студентов-платников продолжают действовать другие программы 
поддержки. По словам пресс-службы, в этом году планируемый набор составит около 6 тыс.  
бюджетных мест и 2 тыс. платных. 

«Деловой квартал» 
 
«Самые убитые дома не попадают»: краевые депутаты раскритиковали программу 
капремонта 

В краевом парламенте накануне, 14 февраля, заслушали доклады министерства 
строительства и ЖКХ и регионального Фонда капитального ремонта о реализации программы 
капремонта в многоквартирных домах. Депутаты Законодательного Собрания вновь отметили 
несовершенство проекта и обозначили основные проблемы. 

Напомним, в марте прошлого года депутаты на сессии уже обсуждали программу и тогда 
приняли документ, в котором отметили несоблюдение сроков проведения капитального 
ремонта многоквартирных домов на территории края. Органам местного самоуправления 
муниципальных образований указывалось на крайне низкий уровень их участия в процессе 
организации проведения капремонта. Правительству края было рекомендовано разработать 
комплекс мероприятий по опережающему проведению капитального ремонта лифтового 
хозяйства в многоквартирных домах. Были даны также рекомендации и региональному Фонду 
капремонта. 

Министр строительства и ЖКХ Николай Глушков в своем докладе отметил, что по 
соблюдению сроков капитального ремонта министерство проводит еженедельный 
мониториниг. Ведется регулярный контроль за реализацией краткосрочных планов, в том 
числе проводятся выездные проверки, мониторинг организации и проведения Региональным 
фондом конкурсных процедур по отбору подрядных организаций, создана рабочая группа по 
капремонту. Продолжается работа по совершенствованию нормативно-правовой базы с 
учетом опыта реализации закона о капитальном ремонте многоквартирных домов. Что 
касается опережающего ремонта лифтового хозяйства, было заменено 96 лифтов в 24 домах. 

Николай Глушков отдельно остановился на прозвучавших недавно в СМИ обвинениях в 
фальсификации отчетов по выполнению программы капремонта в крае. Министр с критикой 
не согласился: «Никто не искажал показатели, на территории Российской Федерации план 
2015 года имеет право выполняться два года, в 2015 и 2016 годах, соответственно, план 2016 
года исполняется в 2016 и 2017 годах. Напомню вам, что в 2015 году мы ввели всего лишь 5 
домов из 140, в 2016 году из 470 домов ввели чуть больше ста, 370 домов перешли в 
программу 2017 года. В 2017 году они будут сделаны». 

Министр не удержался от образного сравнения программы капремонта с локомотивом, 
которому нужно создать много условий, чтобы он начал двигаться вперед и набирать 
скорость. Председатель комитета Алексей Кулеш в своем вопросе докладчику выразил 
сомнения в эффективности подхода к отбору подрядных организаций для выполнения 
капремонта. По его мнению, расценки занижены, а ответственность большая, поэтому 
крупные организации не хотят участвовать в конкурсах, а квалификация тех, кто приходит, 
невысока. Николай Глушков объяснил, что деньги населения должны быть максимально 
защищены. В сметах закладывается минимальный уровень рентабельности. Сомнения 
Алексея Кулеша поддержал и депутат Александр Новиков. Он привел пример одного из 
северных районов края, где торги по 4 лотам не состоялись, потому что стоимость работ по 
ним была явно занижена. 

Второй докладчик, генеральный директор Регионального фонда капитального ремонта 
многоквартирных домов на территории края Нина Авдеева проинформировала депутатов о 
том, как исполняются Фондом рекомендации Законодательного Собрания. Так, региональная 
программа подразумевает проведение ремонтов в 14 645 многоквартирных домах. В 
отношении уровня сбора взносов на капитальный ремонт наблюдается положительная 
динамика: за 2016 год уровень сбора взносов на капитальный ремонт составил 82,5%. 
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В целом на счете регионального оператора собрано взносов на капитальный 
ремонт на сумму более 5 млрд рублей. Средства уже распределены между домами и на них 
запланирован ремонт. Ведется работа по подготовке проектно-сметной документации и на 
домах, где ПСД разработана и согласована с собственниками, проводятся конкурсные 
процедуры или строительно-монтажные работы по капитальному ремонту. Проводится 
работа по формированию краткосрочных планов на 2018−2019 годы. По итогам проведенных 
процедур сформирован реестр квалифицированных подрядных организаций для проведения 
капитального ремонта, в который вошло 9 проектных организаций; 42 подрядные организации 
на выполнение строительно-монтажных работ; 16 специализированных организаций, 
осуществляющих ремонт или замену лифтов. 

…Депутат Александр Глисков раскритиковал законодательные инициативы Фонда: они 
сводятся, по словам депутата, к тому, чтобы граждан лишить права подписи или 
оштрафовать. Он также высказался и о порядке очередности в ремонте: «Самые убитые 
дома у вас не попадают в программу, потому что нет собираемости, виды работ по 
укреплению несущих конструкций не входят в программу капремонта. Будет ли движение в 
этом направлении?». Нина Авдеева ответила, что нужны методические рекомендации на 
федеральном уровне, за какие деньги и какая может быть предельная стоимость этих работ. 

Депутаты также поинтересовались численностью работников Фонда и уровнем средней 
заработной платы в нем, а также зарплатой руководителя. По словам Авдеевой средняя 
зарплата «чуть больше 40 тысяч», а численность — 82 человека. На вопрос о ее зарплате 
генеральный директор ответила уклончиво. Вячеслав Каминский поставил вопрос о 
необходимости господдержки при организации капитального ремонта небольших деревянных 
домов в районах края, в который живут самые слабозащищенные граждане, а также 
дифференцированного подхода к размеру оплаты взноса на капремонт. Он предложил 
обсудить эту проблему на заседании рабочей группы. 

Председатель комитета Алексей Кулеш подвел итоги обсуждения: «Сегодня мы 
занимаемся тем, чем никогда в истории Российской Федерации никто не занимался. 
Программа капитального ремонта многоквартирных жилых домов — колоссальная по своей 
наполненности и амбициозности, и выполнить ее, конечно, будет очень важно. На 
сегодняшний день сделаны первые шаги по исполнению этой программы, и, на мой взгляд, 
мы видим, что есть существенные недоработки и упущения. Они, конечно же, устранимы, они 
достаточно дорогостоящие, и я надеюсь, что в ближайшие годы мы найдем источники 
финансирования и отрегулируем систему управления этими проектами. На эти недостатки мы 
указали и Фонду капитального ремонта, и министерству строительства и ЖКХ. Надеюсь, что 
они учтут наши замечания в своей работе, и программа 2017 года будет выполнена уже 
более эффективно, чем программа 2016 года». 

Newslab.ru 
 

Единая социальная транспортная карта заработает во всех территориях края 
С 1 июня единая социальная транспортная карта льготника будет внедрена на всей 

территории региона. Такое решение было принято на заседании Правительства края. 
Напомним, что проект единого автоматизированного учета льготных граждан с помощью 

ЕСК в общественном транспорте в Красноярском крае реализуется поэтапно. Сначала 
бумажный социальный проездной билет заменили на ЕСК в крупных городах и районах края. 
Сегодня проект успешно реализован в 28 муниципальных образованиях, а летом к 
современной системе расчетов будут подключены оставшиеся 33 территории.  

Электронный проездной билет удобен для пассажиров, а переход на 
автоматизированную систему учета позволяет упорядочить расчеты с перевозчиками и 
повысить эффективность использования бюджетных средств. Добавим, что на перевозку 
льготных пассажиров по ЕСК из бюджета края ежегодно выделяется 1,5 млрд рублей. 

Чтобы льготникам было удобно, новые территории будут подключать к единой системе 
учета в течение двух месяцев. К концу июля бумажные проездные билеты перестанут 
действовать. 
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Напомним, что один раз в месяц льготный пассажир может приобрести по ЕСК 
36 базовых поездок за 155 рублей. При необходимости можно пополнить социальную карту 
дополнительными поездками. 

«Красноярский край» 
 

Более 100 гастарбайтеров приехали в Красноярский край с ВИЧ и туберкулезом 
Более 100 приехавших в Красноярский край за год гастарбайтеров оказались больны 

ВИЧ и туберкулезом, сообщили в пресс-службе регионального Управления 
Роспотребнадзора. 

По данным ведомства, в 2016 году в учреждениях здравоохранения края медицинское 
освидетельствование прошли 20823 иностранных гражданина при получении разрешения на 
работу. Из них у 131 медики выявили инфекционные заболевания, представляющие 
опасность для окружающих (туберкулез, сифилис, ВИЧ-инфекция). 

На заседаниях межведомственных комиссий было решено лечить 70 иностранцев, 
пребывание в России 21 больного иностранца посчитали нежелательным. «В 17 случаях (80,9 
%) решения реализованы, в 1 случае проводятся мероприятия по установлению 
местонахождения иностранного гражданина в Российской Федерации, 1 иностранный 
гражданин скончался, в отношении 3 иностранных граждан перенаправлена информация для 
исполнения решения в другие регионы Российской Федерации по месту миграционного 
учета», — пояснили в управлении. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Силуанов: курс рубля будет укрепляться резче без валютных интервенций Минфина 
Курс рубля будет укрепляться резче без валютных интервенций Минфина, заявил 

министр финансов Антон Силуанов на лекции для студентов Финансового университета. 
"Мы будем покупать валюту себе в резерв. Основная задача покупки - создание 

стабильности на валютном рынке. Курс рубля укреплялся бы резче без этих операций", - 
сказал он. 

Основная задача валютных интервенций Минфина - создать стабильную ситуацию на 
валютном рынке, также заявил Силуанов. 

Об увеличении НДС. Увеличение НДС на 1 процентный пункт даст 0,5-0,7 п.п. к годовой 
инфляции, сообщил министр финансов. 

"1%, предположим, увеличения НДС - самого простого, самого успешно взимаемого 
налога - дает, по разным оценкам, 0,5-0,6, может, 0,7% вклада в инфляцию. То есть, 
увеличивая косвенное налогообложение, получим инфляционный эффект. И сейчас со 
специалистами Центрального банка, с Министерством экономического развития обсуждаем 
конструкцию налоговых новаций", - сказал Силуанов. 

По словам министра, высокие ставки страховых взносов стимулируют бизнес уходить в 
"теневой" сектор. "Мы видим, что сейчас большая нагрузка на труд, большие прямые налоги в 
виде страховых взносов, хоть они и не считаются налогами, но тем не менее - такой же налог. 
Большие расходы на труд создают и большой объем теневого сектора, до сих пор большие 
объемы зарплат выплачиваются по конвертной схеме", - сказал министр финансов. 

По его словам, Минфин выступает за снижение ставок социальных взносов. "Хорошо бы 
нам здесь снизить, чтобы предприятия могли бы меньше налогов платить, меньше взносов 
платить, увеличить косвенное налогообложение в конечном счете на потребителя. Но здесь 
другой вопрос. Если мы увеличим косвенное налогообложение, мы сталкиваемся с 
проблемой, как мы будем регулировать, и как мы будем добиваться тех темпов инфляции, 
которые мы себе ставим - 4% на протяжении трехлетки и дальнейшего сокращения", - 
добавил он. 

О введении прогрессивной шкалы НДФЛ. Введение прогрессивной шкалы налога на 
доходы физических лиц (НДФЛ) не поможет в борьбе с "серыми зарплатами", считает 
Силуанов. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

"Я остаюсь сторонником плоской шкалы налогообложения, поскольку считаю, что 
любые прогрессии будут действовать отрицательно с точки зрения администрирования и с 
точки зрения борьбы с нелегальными, "конвертными" зарплатами, которые сегодня есть", - 
сказал Силуанов. 

По мнению министра, дифференцировать налогообложение граждан в зависимости от их 
материального благосостояния нужно не через налог на доходы, а с помощью других налогов, 
например, на имущество или на транспорт. 

ТАСС 
 

Глава Счетной палаты заявила о росте безработных с высшим образованием 
Количество безработных с высшим образованием выросло в 2015 году на одну пятую, 

заявила глава Счетной палаты Татьяна Голикова. Система распределения мест в вузах не 
соответствует потребностям рынка труда, уверена она 

Доля безработных, получивших высшее образование, за 2015 год выросла на 19,6%. 
Такие данные привела в среду, 15 февраля, председатель Счетной палаты Татьяна 
Голикова, передает корреспондент РБК. «Это очень существенный показатель. Нам нужно 
серьезно оценить, кого и к чему мы готовим», — сказала Голикова, выступая в РЭА им. Г.В. 
Плеханова. 

По ее словам, политика Министерства образования в отношении вузов не 
соответствует потребностям рынка труда. По данным Счетной палаты, потребность в 
работниках с высшим образованием на конец 2015 года (данные за прошлый год Голикова не 
привела) составляла почти 186 тыс. человек. 

Наибольший кадровый дефицит наблюдается в биологической и сельскохозяйственной 
отраслях, а также в здравоохранении, уточнила Голикова. Меньше всего работников 
требовалось в сфере образования. 

При этом система распределения мест в вузах способствует недостатку 
квалифицированных работников там, где они нужны, и избытку там, где их не требуется, 
полагает глава Счетной палаты. 

«Студенты, которые оканчивали медицинские вузы, трудоустраиваются на 97%. При 
этом в 2016 году контрольные цифры приема [в медицинские вузы] были уменьшены на 13%. 
Что касается образования и педагогики, где востребованность меньше, то там цифры приема 
увеличились на 3%», — указала Голикова. Ежегодно за счет бюджета в России должно 
готовиться 800 студентов на каждые 10 тыс. жителей, но на деле вузы выпускают лишь 677 
студентов. 

Увеличивается прием в вузы на экономические и управленческие специальности, хотя 
35% выпускников профильных факультетов не трудоустраиваются по профессии, отметила 
председатель Счетной палаты. «Нам нужно пересматривать систему контрольных цифр 
приема, потому что они не соответствуют потребностям рынка труда», — заявила глава 
Счетной палаты. 

Ситуацию усугубляет, отметила Голикова, и процесс слияния и сокращения числа школ 
и вузов, который проводят многие регионы страны, заявила Голикова. «С 2010 по 2016 год 
отмечен существенный рост рождаемости, — добавила глава Счетной палаты. — При этом 
происходит существенная оптимизация. По нашим данным, эта оптимизация, особенно в 
регионах, абсолютно не соответствует вызовам на рынке труда» 

РБК 
 

Сбербанк снизил ставки по потребительским кредитам 
Сокращение ставок по потребительским кредитам составит до 3 п.п. Удешевление 

кредитов в Сбербанке объяснили проведением весенней акции 
Сбербанк объявил о снижении ставок по рублевым потребительским кредитам. В рамках 

весенней акции максимальный размер сокращения ставки по сравнению с базовой линейкой 
банка составит 3 процентных пункта (п.п.). 

В результате минимальная ставка по кредиту опустится (при наличии поручительства) до 
12,9% годовых. По словам главы департамента розничных нетранзакционных продуктов 
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Сбербанка Натальи Алымовой, таких низких ставок по потребительским кредитам в 
Сбербанке еще не было. 

«31 января закончилась новогодняя акция по потребительским кредитам, которую 
высоко оценили наши клиенты — например, выдачи в январе составили 55 млрд рублей, что 
на 24% больше аналогичного показателя предыдущего года. На волне успешной новогодней 
акции сегодня мы запускаем новое предложение, приуроченное к весенним праздникам», — 
пояснила Алымова. 

РБК 
 

Банкам разрешили передавать долги коллекторам без спроса должников 
При продаже просроченных кредитов банкам России не придется просить согласия 

должника. Как сообщают «Ведомости», это следует из письма Минюста в Национальную 
ассоциацию профессиональных коллекторских агентств, которая просила разъяснений 
относительно закона, ограничивающего работу коллекторов. Минюст не возражает против 
передачи персональных данных без согласия должника, если это происходит при продаже 
или передаче его долга по агентской схеме. 

Напомним, с 1 января в России действует новый закон о коллекторах, который 
упорядочил деятельность компаний — взыскателей долгов. В частности, закон запретил 
коллекторам общаться с заемщиком, если тот по всем установленным в законе правилам (в 
письменном виде заказным письмом) отказался вести переговоры. 

Основная проблема состоит в том, что коллекторы не могут сообщить даже о 
намерении подать иск. При передаче дела в суд они используют только Гражданский 
процессуальный кодекс, поэтому не могут грозить должникам административным и уголовным 
преследованием — это ничто иное как «злоупотребление правом» и основание для штрафа, 
цитируют Минюст другие СМИ.  

При этом министерство не ответило на другие вопросы ассоциации, сославшись на 
недостаток практики. Например, коллекторы спрашивали, можно ли звонить заемщику 
несколько раз в день до тех пор, пока тот не возьмет трубку. Закон дает коллекторам право 
звонить всего один раз в день и два раза в неделю, но не объясняет, что считать звонком — 
техническое действие или результат. 

newslab 
 
В России впервые с 2014 года зафиксировали рост выездного турпотока 

В России впервые с 2014 года увеличилось число туристов, отправляющихся на отдых за 
рубеж. Об этом в среду, 15 февраля, заявила заместитель министра культуры Алла 
Манилова, передает ТАСС. 

По мнению чиновницы, росту выездного турпотока способствовало улучшение 
социально-экономической ситуации в стране и стабилизация курса рубля. 

Манилова также рассказала, что за девять месяцев 2016 года число российских 
путешественников в Тунисе выросло в тысячу раз в сравнении с аналогичным периодом 2015-
го. Турпоток на Кипр за этот же промежуток увеличился на 43 процента, в Китай — на 31 
процент. 

Грецию с января по сентябрь 2016 года посетило на 20 процентов больше отдыхающих 
из России, чем год назад. Замминистра пояснила, что это направление стало популярнее из-
за временного запрета на чартеры между Россией и Турцией в прошлом году. 

По данным Ассоциации туроператоров России, турпоток из страны за границу в 
новогодние праздники вырос на десять процентов, что позитивно повлияло на индустрию 
путешествий в целом. 

«Лента» 
 

Степашин рассказал, сколько россиян проживают в аварийном жилье 
В России не менее 800 тысяч зарегистрированы в аварийном жилье, сообщил в среду 

глава наблюдательного совета Фонда ЖКХ Сергей Степашин. 
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"По нашим расчетам, минимум 800 тысяч граждан уже сегодня зарегистрированы 
живущими в аварийном жилье. Аварийное жилье — это опасное для жизни жилье", — сказал 
Степашин на совещании в Саратове по вопросам реализации программы расселения 
граждан из аварийного жилья в Саратовской области. 

Он отметил, что с начала действия нынешней программы расселения к концу мая 
текущего года будут переселены из аварийного жилья уже 1 миллион граждан. 

В конце декабря министр строительства и ЖКХ РФ Михаил Мень заявил, что в 2017 году 
по стране осталось расселить порядка трех миллионов квадратных метров аварийного жилья, 
признанного таковым на 1 января 2012 года. Срок реализации действующей программы 
расселения завершается в сентябре. 

РИА Новости 
 

19% доходов россиян приходится на социальные выплаты – это исторический рекорд    
Доходы россиян все больше зависят от социальных выплат. В 2016 г. из каждых 100 руб. 

своего дохода среднестатистический россиянин 19 руб. получил от государства – это 
исторический рекорд. И это не считая того, что государство является крупнейшим 
работодателем – в госсекторе занято более четверти работающего населения (без учета 
госкомпаний), пишут "Ведомости".  

В 2000–2008 гг. удельный вес социальных выплат в доходах населения колебался в 
пределах 11–15%, в среднем составив 13,4%; в 2010 г. эта доля резко выросла из-за 
масштабного повышения пенсий и с тех пор лишь увеличивалась (за исключением 2014 г.). 
Исходя из данных Росстата, с того же 2010 года она устойчиво превышает аналогичный 
показатель СССР: при социализме эта доля составляла порядка 15%.  

Рост доли бюджетных средств в доходах граждан происходил в основном за счет 
вытеснения другого источника доходов – от предпринимательской деятельности. За 17 лет, с 
2000 г., доля доходов от предпринимательской деятельности сократилась вдвое при росте на 
40% доли социальных выплат. В 2016 г. влияние предпринимательских доходов продолжило 
сокращаться. Вклад основного источника доходов – зарплат, включая скрытые, – в 2016 г. 
сократился третий год подряд, хотя и ненамного по сравнению со средними за последние 10 
лет 66%.  

Реальные доходы населения снижаются три года подряд, за этот период бюджетные 
выплаты, несмотря на рост их доли в структуре доходов, поддержки уровню жизни россиян не 
оказали, пишут "Ведомости". 

 Финмаркет 
 

Пособия по старости причислили к нетрудовым доходам. Для правительства 
просчитывают три сценария повышения пенсионного возраста 

Вопрос повышения пенсионного возраста в правительстве не рассматривается, уверяет 
вице-премьер Ольга Голодец. Но на самом деле структуры Минфина просчитывают три 
сценария повышения пенсионного возраста, в том числе до 65 лет для мужчин и женщин. 
Чтобы убедить президента в необходимости такой непопулярной меры придуман новый 
аргумент: в стране якобы имеется острая нехватка рабочей силы. И поэтому нужно срочно 
вытолкнуть на рынок труда как можно больше пенсионеров. В поисках средств для 
пропитания они увеличат ВВП почти на 8%. 

«Вопрос повышения пенсионного возраста в настоящее время в правительстве не 
рассматривается ни в каком виде, ни в одном проектном документе его нет», – заявила вице-
премьер Ольга Голодец. Но это – лишь половина правды. А вторая половина правды состоит 
в том, что руководство Минфина публично настаивает на повышении пенсионного возраста. 
Более того, в структурах Минфина – в Научно-исследовательском финансовом институте 
(НИФИ) Минфина и в Экономической экспертной группе (ЭЭГ) – идет активный поиск 
аргументов в пользу непопулярной меры. 

Повышение пенсионного возраста не терпит отлагательств, утверждал осенью 2015 года 
глава Минфина Антон Силуанов. Действительно, это ключевой ведомственный интерес 
Минфина. Ведь чем выше пенсионный возраст, тем меньше россиян доживут до пенсии и тем 
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меньше будут расходы бюджета. Однако этим планам Минфина мешают довольно 
серьезные возражения. В случае отмены пенсий для тех, кто дожил до 60–65 лет, нагрузка на 
бюджет может практически не измениться. Поскольку вырастут выплаты пособий 
безработным старикам и оплата их больничных листов. Кроме того, миллионы пожилых 
безработных лишат президента электоральной поддержки. 

Чтобы убрать подобные возражения, желательно доказать, что все старики будут очень 
востребованы на рынке труда и с легкостью найдут себе применение и в 60 и в 65 лет. И вот у 
экспертов Минфина появляется новое исследование «Повышение пенсионного возраста и 
рынок труда». Среди авторов – соратник Алексея Кудрина и руководитель ЭЭГ Евсей Гурвич. 
Основной вывод работы можно кратко изложить так: стране грозит острая нехватка рабочей 
силы, поэтому нужно срочно повышать пенсионный возраст. 

«К 2030 году дефицит работников на рынке труда составит 2,1–3,8 млн человек. С точки 
зрения рынка труда повышение пенсионного возраста является не только желательным, но и 
необходимым условием его стабильного развития в ближайшие годы», – пишут авторы. Они 
называют пенсию «нетрудовым доходом» и вычисляют, сколько стариков, оставшихся без 
денег, отправятся на заработки, то есть «как изменится вероятность экономической 
активности индивидов при уменьшении нетрудового дохода на величину пенсии». 

Для проживающих в стране «индивидов» предлагается три сценария: основной – 
повышение пенсионного возраста на 0,5 лет в год до 65 лет для мужчин и женщин, начиная с 
2018 года; жесткий – повышение пенсионного возраста на 1 год каждый год до 65 лет для 
мужчин и женщин, начиная с 2018 года и мягкий – повышение пенсионного возраста на 0,5 
лет в год до 63 лет для мужчин и 62 лет для женщин, начиная с 2020 года. 

Заметим, что выводы минфиновских экспертов о грядущем дефиците рабочей силы 
прямо противоречат долгосрочным прогнозам многих авторитетных исследователей. По 
прогнозу McKinsey Global Institute до половины существующих рабочих мест будет 
ликвидирована благодаря полной автоматизации производства. В России потенциальный 
уровень автоматизации также составляет 50%, то есть теоретически из 70 млн работников 
места могут лишиться почти 35 млн. 

«Вся суета вокруг повышения пенсионного возраста связана не с назревающим 
дефицитом рабочей силы в будущем, а с невозможностью полноценно финансировать 
пенсионные обязательства сейчас. Поэтому все расчеты и обоснования, тем более Минфина, 
который в первую очередь заинтересован в данном вопросе, могут быть тенденциозны», – 
говорит ведущий аналитик компании TeleTrade Александр Егоров. 

«Мы базировались на тех тенденциях, которые наблюдались в последние годы, когда 
рост производства происходил «экстенсивно» – в основном в ответ на расширение спроса, а 
не за счет роста производительности труда. При этом рост производства сопровождался 
существенным увеличением числа занятых и снижением уровня безработицы. Пока не видно 
признаков перехода к новой модели роста, основанной на полной автоматизации 
производства», – настаивает Евсей Гурвич. Часть экспертов полагают, что реальный эффект 
высвобождения рабочей силы из-за автоматизации и повышения производительности труда 
будет не столь большим, как ожидается. 

«Резкое сокращение рабочих мест в связи с автоматизацией нам не грозит, а если и 
грозит, то в более ограниченных масштабах, чем в развитых странах», – считает старший 
аналитик компании Forex Club Алена Афанасьева.   

«Независимая  газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Генерал Флинн и русский вопрос.  
Поскольку мыслить придется в любом случае, то почему бы не мыслить масштабно? 
(Дональд Трамп) 
Вынужденная отставка советника по национальной безопасности президента США 

Майкла Флинна и последовавшие за ней требования «разобраться как следует, что 
связывает эту администрацию с Россией» — это еще одна иллюстрация того, что в 
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ожесточенной политической борьбе, которая продолжается на Западе, русский вопрос 
занимает особое место. 

Мы уже привыкли к тому, что Россию обвиняют во всех «не так» прошедших выборах и 
референдумах на Западе. И в тех, что еще, возможно, пройдут «не так». Трампу мы помогли, 
в Brexit’е поучаствовали, Ле Пен в президенты пропихиваем, а Ангелу Меркель пытаемся 
сместить. 

Такое впечатление, что сатирический интернет-мем «Это сделали русские» 
(#RussiansDidIt) очень многими политиками в Европе и Америке никогда не воспринимался 
как шутка. О «русском вмешательстве» на полном серьезе пишут солидные издания и 
заявляют с трибун официальные лица. 

При этом одними только «происками хакеров» дело не ограничивается. Россия, 
оказывается, распространяет «фейковые новости», прямо или косвенно финансирует 
«популистские» партии, а также денно и нощно готовит компромат на западный 
истеблишмент, дабы «подорвать основы либеральной демократии». 

Более того, всякий «неправильный» политик — тем более, кандидат на высокий пост — 
имеет «русские связи» или — если такие связи даже за уши притянуть не удается — 
«преступную склонность» симпатизировать России и Владимиру Питину, что само по себе 
делегитимирует как отдельных лидеров, так и «весь этот популизм» в целом. 

С одной стороны, все эти построения — банальная эксплуатация образа врага в 
практических внутриполитических целях. Раз всякий антиглобалист, евроскептик и правый 
оппозиционер является «агентом Кремля», то и церемониться с ним особенно не следует. На 
него не распространяются цивилизованные правила предвыборной борьбы. Он заслуживает 
лишь всеобщего осуждения, а, может быть, и специального расследования. 

С другой стороны, очевидно, что Россия маркирует для набирающих популярность 
антиглобалистских сил нечто важное в мировом раскладе сил. Иначе как объяснить, что 
подавляющее большинство лидеров, бросивших вызов старой элите, открыто высказываются 
за налаживание если не дружественных, то конструктивных отношений с нашей страной? 

Заметим, что в тактическом плане контрэлите это никак не помогает в ее электоральных 
сражениях. Как раз наоборот — ставит в уязвимое положение. Не легче ли до поры до 
времени скрывать свои симпатии по отношению к России и ее лидеру, независимо от того, 
почему такие симпатии возникли? А уж если «популистскую волну», накрывшую Запад, и 
правда погнали «кремлевские шпионы», то они должны были бы и действовать как шпионы, 
то есть соблюдать конспирацию. 

Того же Майкла Флинна ни за что бы не «подловили» — при его-то навыках и опыте, — 
если бы он думал, что делает нечто преступное или постыдное. 

Но люди, восставшие против вашингтонско-брюссельского истеблишмента, никакой 
конспирации не соблюдают. Они указывают на антироссийскую враждебность, ставшую 
мейнстримом западной политики в последние годы, как на серьезную проблему. И 
избиратели склонны «популистам» верить. 

В определенном смысле, всё это действительно сделали русские. Долгое время 
сопротивление глобальному истеблишменту было чисто русской темой. И вот теперь 
подтянулись британцы, американцы, французы, голландцы, итальянцы, венгры и многие 
другие. И теперь они тоже это делают. 

Нет, не работают на Путина, а борются с глобальной элитой за свое право жить так, как 
считают правильным, а не так, как это нужно хозяевам «дивного нового мира». 

У элиты это вызывает тревогу и раздражение. Некоторые ее представители до сих пор 
не могут отойти от поражений 2016 года и продолжают публично оскорблять не только своих 
оппонентов, но и их избирателей — к уже привычным ярлыкам «ксенофобы» и «неграмотная 
деревенщина» прибавился новый — «пешки Путина». 

Но поскольку эта тактика чем дальше, тем больше вредит адептам либерал-глобализма, 
они пытаются растождествить внешнеполитические устремления политиков и симпатии их 
последователей, что понятно — иначе избирателя не вернуть. 

Одну из таких попыток предприняли на этой неделе сотрудник «Атлантического совета» 
Алина Полякова и профессор Университета Индианы Петер Креко. В опубликованной на 
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страницах издания The American Interest статье «Заставят ли лидеры-популисты 
избирателей полюбить Путина?» они утверждают, что люди, приходящие на выборы, и 
кандидаты, за которых они голосуют, видят международную политику по-разному. 

Избиратель, по мнению авторов, вообще мало интересуются делами за рубежом. 
Сторонники «популистских» партий настолько обеспокоены проблемами в экономике, 
образовании и медицине, а также провалами правящей элиты, что готовы голосовать за 
любого, кто предлагает достаточно радикальную альтернативу статусу-кво. 

Для лидеров же пророссийская позиция — часть анти-истеблишментной платформы. 
Санкции, дополнительные расходы на оборону и постоянную апелляцию к «русской угрозе» 
они рассматривают как очередные примеры навязывания надгосударственными институтами 
своей политики национальным государствам. Но главное, разумеется, — это все те же «связи 
с Путиным». Эти связи (Полякова и Креко признают, что доказать их существование крайне 
сложно) мотивируют кандидатов, но совершенно неинтересны их последователям, 
озабоченным разрушением индустрий и массовой миграцией. 

И все же авторы вынуждены признать, что успехи антиглобалистов меняют отношение 
их избирателей к России и Путину, несмотря на все усилия мейнстримных медиа, так что 
борьба за умы только начинается. 

Кое-какая правда в этих рассуждениях, надо признать, есть. Европейским и 
американским фермерам и буржуа слишком долго твердили об «агрессивной России» и 
«благотворной глобализации». Эти две идеологемы почти всегда шли в комплекте. И когда 
западный избиратель начал отвергать глобализационный проект, он засомневался и в 
«коварных планах Москвы». 

Взглянем с другого ракурса: если евроатлантическое единство подавалось как 
единственный способ сдерживания России (разумеется для защиты «общих ценностей»), то 
отказ от него должен сопровождаться развенчанием мифа о «русской угрозе». В противном 
случае трамписты и евроскептики будут выглядеть абсолютно безответственными 
политиками. 

Но тогда верно и обратное. До тех пор, пока глобальная элита не будет лишена власти, 
всякие надежды на дружбу или хотя бы на долгосрочное примирение Запада с Россией будут 
тщетны. 

Во всяком случае, с национальным государством Россия, а не с пространством, которое 
будет использоваться в соответствии с выкладками инженеров глобализации. 

Кстати говоря, эти инженеры, в отличие от дважды отставного генерала Майкла Флинна, 
обладают полным иммунитетом от преследования за контакты с Россией и вообще с кем бы 
то ни было. Взять к примеру Фарида Закарию. Его работа на санкт-петербургском 
экономическом форуме и прочие «русские связи» никого не беспокоят. Захоти Хиллари 
Клинтон взять его в свою администрацию, никто бы слова поперек не сказал. 

То, что можно Клинтон, нельзя Трампу. И Марин Ле Пен (будем надеяться) будет нельзя 
сразу после инаугурации. 

Из «флиннгейта» западные антиглобалисты должны сделать один простой вывод. 
Никакое примирение даже с частью старого истеблишмента невозможно. Сегодня проведена 
удачная атака на центральную фигуру альтернативной ближневосточной политики США, а 
завтра будут столь же нещадно атаковать других советников — тех, что разрабатывали 
концепцию «Америка прежде всего», протекционистские меры и т.п. 

Или вы их, или они вас. Сдавайтесь или заставьте сдаться их. Как — разбирайтесь сами, 
это ваши страны. 

В России велик соблазн сделать два тактически неверных вывода. Первый — что 
Трампа уже победили или, во всяком случае, достаточно напугали, чтобы он и думать забыл 
о проведении в жизнь своей внешнеполитической программы, изложенной в ходе 
предвыборной кампании. 

Не надо торопиться. Дождитесь ответных шагов 45-го президента США. Вот тогда и 
посмотрим. В любом случае, враг — не Америка и не Запад. Враг — глобальный 
истеблишмент. 
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Второй напрашивающийся вывод состоит в том, что взаимодействие с американскими, 
французскими, немецкими и прочими патриотами ни к чему хорошему не приведет. Как и в 
случае с Флинном, выйдет конфуз, и все станет только хуже. 

Ничего подобного. Вот только общаться с западными товарищами должен не посол 
Кисляк. И вообще не послы и не официальные лица — до тех пор, пока дело не дойдет до 
саммита на высшем уровне. 

Вот как так получилось, что встреча Путина и Трампа будет непонятно когда, а 
российский посол обсуждал санкции с советником Флинн еще до инаугурации нового 
президента? 

Работа должна вестись на совсем другом уровне — партийном, общественном, 
экспертном. Западные антиглобалисты должны знать, что у них в России есть друзья. 

Ну а с глобалистами наши соотечественники уже взаимодействуют. И мы многих из них 
знаем поименно. Так что вопрос состоит лишь в том, чтобы восстановить паритет. Для 
начала. 

УМ+ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 16.02.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 77 ▼ 0, 97 

EUR 60, 02 ▼ 1, 27 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


